

panseur-de-serpents ; afin de se donner plus d'importance, il assaillonnait ses opérations d'jongleries, de sortiléges ; et en ce moment pour effrayer davantage son maître, il assura que le serpent qui avait mordu sa fille avait été envoyé par le diable.

— Envoyé ou non, panse tout de suite cette plaie, dit M. de Prée, et prends garde à ce que tu vas faire ; si ma fille meurt, je ferai pourrir tes vieux os dans un cachot pour le reste de tes jours.

A cette menace le nègre répondit par un sourire haineux, et l'expérience eût peut-être été fatale à toute autre qu'à Céline, mais la douceur et l'esprit de justice de la jeune créole l'avaient fait adorer des esclaves.

— Ce ne sera pas ma faute, répondit Jean-Pierre, car j'aime bien mamzelle, mais le diable est bien fort.

Il prit du tafia dans un flacon et en mit une compresse sur la blessure, après avoir établi une sorte de ligature au-dessus du jarret pour empêcher le venin de se propager ; puis s'étant informé de Zaza, en quel lieu sa maîtresse avait été piquée, il prit une baguette de bois de courbaril qu'il avait apportée, et sortit en disant qu'il reviendrait bientôt.

M. de Prée, à force de vivre au milieu de ses nègres, n'étant d'ailleurs dirigé que par les lumières incertaines d'une éducation fort négligée, avait fini par partager en quelque sorte leurs croyances et leurs superstitions ; aussi avait-il la confiance la plus entière dans la science de son esclave. Pourtant, dans cette occasion, où il s'agissait de la vie de son enfant, il voulut n'avoir rien à se reprocher, et envoya l'ordre à son commandeur de monter immédiatement à cheval, de galoper jusqu'à Saint-Pierre, et de ramener à tout prix un médecin. Il rentra ensuite dans la case, et du ton violent qui lui était ordinaire, il reprocha à Céline l'imprudence des promenades qui lui faisaient de la sorte exposer ses jours. Céline regarda son père d'un œil si touchant, que le cœur rude du vieillard en fut ému ; il s'approcha d'elle et s'assit en lui prenant la main, au bord de la natte où elle était couchée.

Le colon était un grand homme sec et nerveux, d'environ soixante ans ; son teint de parchemin jaune, semé de plaques violettes, s'enflammait comme du cuivre rouge aussitôt que quelque passion venait le bouleverser. Alors de grosses veines se gonflaient à son cou, ainsi

que des cordes, et ses petits yeux jetaient des éclairs sous ses sourcils gris. Il avait de longues nains osseuses, où les muscles ressortaient sous une épiderme écailleuse et tigrée de rousseurs. Il portait une veste de jinga à carreaux, un pantalon de grosse toile et de lourds souliers d'habitant, mais sa chemise de fine Hollande avait un jabot de dentelle où, parmi les souillures du tabac et de la poussière, brillait un magnifique diamant. En le regardant de près, on découvrait dans son nez mince et busqué dans son front haut dont l'usage constant du chapeau de paille avait conservé la blancheur, un type de distinction et de rude fierté qui imprimaît la curiosité et la crainte ; il y avait du gentilhomme et du sauvage dans cet homme.

La clarté douteuse de la torche dont la fumée emplissait la case, avait dissimulé jusqu'alors la présence du jeune marin ; d'ailleurs l'motion qu'inspirait à M. de Prée l'état où il voyait sa fille, absorbait entièrement son attention. Ce ne fut qu'en s'asseyant sur la natte, qu'il aperçut tout à coup Kerguelen à genoux, immobile, de l'autre côté de Céline, et les yeux invinciblement attachés sur elle.

— Qu'est-ce que ceci ? s'écria le vieillard en bondissant sur ses pieds ; vous ici, monsieur !... qui vous y amène ? Ah ! je comprends ! ajouta-t-il après une pause, et soudoyant Céline de son regard : fille maudite, tu as mérité ton sort !

Céline poussa un gémissement profond et cacha son visage dans ses mains.

— Au nom du ciel, monsieur dit Kerguelen d'un ton suppliant, épargnez-la ! ce n'est pas le moment ; voyez, elle est mourante !...

— Et qui la fait mourir ? répéta l'habitant en élevant la voix et s'échauffant davantage au feu de son indignation qui est-ce qui la tue, monsieur ?... C'est sûrement à quelque rendez-vous où vous l'aurez entraînée au fond des bois qu'elle aura été blessée !... Lâche corrupteur ! non seulement vous abusez de mon hospitalité pour suborner ma fille, la détourner de son obéissance et de ses devoirs ! il faut encore que vous traversiez les mers pour achever votre œuvre lorsque je suis sans défiance... Deux mille lieues ne sont point un rempart contre vos tentatives ; aussi voyez quel en est le fruit !... Ne pouvant m'enlever mon enfant, vous nie l'assassinez, misérable !

Mon père, graco ! s'écria Céline terrifiée ;